

Wieso Spanisch?

Geschätzte Eltern

Ihr Kind entscheidet sich demnächst für ein Schwerpunktfach, mit dem es in seiner gymnasialen Ausbildung einen individuellen Akzent setzt.

Das Schwerpunktfach macht ca. 10% des Unterrichts am Obergymnasium aus; unabhängig von seiner Wahl kann jedes Studium begonnen werden. Dennoch sollten bei der Wahl des Schwerpunktfaches bereits bestehende Studien- und Berufswünsche einbezogen werden. Den Hauptausschlag für den Entscheid bilden jedoch das Interesse und die Begabung Ihres Kindes.

Da es sich um eine für die gymnasiale Ausbildung richtungsweisende und definitive Entscheidung handelt, sollten Sie Ihr Kind bei der Schwerpunktfachwahl bestmöglich beraten und unterstützen können. Zu diesem Zweck haben wir für Sie Flyer mit Informationen und Argumenten für alle Schwerpunktfächer zusammengestellt. Die Flyer können auf unserer Homepage heruntergeladen oder auf dem Sekretariat bezogen werden.

Mehr Informationen zum Schwerpunktfach Spanisch an der KSR:

→ ksreussbuehl.lu.ch/index/ausbildung/fachschaften.htm

Fach: Spanisch
Nützliche Links:
www.cervantes.es oder
www.ver-taal.com



Bildungs- und Kulturdepartement
Kantonsschule Reussbühl Luzern
Ruopigenstrasse 40
6015 Luzern

Telefon 041 349 72 00
www.ksreussbuehl.lu.ch



Kantonsschule Reussbühl

**Schwerpunktfach
SPANISCH**

Wieso Spanisch?

EINE REISE IN NEUE KULTURELLE UND SPRACHLICHE WELTEN FÜR NEUGIERIGE JUGENDLICHE

Liebe Schülerin, lieber Schüler

Du wählst demnächst ein Schwerpunktfach, mit dem du in deiner Ausbildung am Gymnasium einen individuellen Akzent setzt. Um dich bei dieser Wahl zu unterstützen, möchten wir dir wichtige Informationen zum Schwerpunktfach Spanisch geben.

Wieso das Schwerpunktfach Spanisch wählen?

- Weil Spanisch neben Englisch die wichtigste Welt- und Kultursprache ist, die von über 400 Millionen Menschen gesprochen wird und dir eine Reise in über 20 Länder und deren Kulturen und Geschichten ermöglicht.
- Weil Spanisch auch Amts- und Verkehrssprache der UNO, der EU, von Hilfswerken, vielen weiteren internationalen Organisationen und globalen Firmen ist.
- Weil Spanisch eine wunderschöne Sprache ist.

Was lernst du auf dieser Reise?

- Spanisch verstehen, sprechen und schreiben auf Niveau B2 des europäischen Sprachenportfolios.
- Eine anspruchsvolle Diskussion mit Spanisch sprechenden Menschen führen.

- Einen Zeitungsartikel lesen, Fragen dazu schriftlich und mündlich beantworten, Meinungen dazu präsentieren und vertreten.
- Originalwerke der spanischen und lateinamerikanischen Literatur verstehen, analysieren und in einer Präsentation oder einem Gespräch erläutern und diskutieren.
- Die Geschichte der spanischsprachigen Welt mit den wichtigsten kulturellen, sozialen und wirtschaftlichen Aspekte kennen.

Wie sieht das Reiseprogramm aus?

- Spracherwerb [Hören/Lesen/Sprechen/Schreiben] mit abwechslungsreichen Partner- und Gruppenarbeiten, Werkstattunterricht, computergestützte Lernprogramme, vielfältige und realistische Gesprächssituationen, Organisation und Durchführung von Gruppendiskussionen zu Zeitungsartikeln etc.
- Präsentationen zu verschiedenen Themen in Gruppen, selbstständiges Verfassen eines Dossiers zu einem literarischen Werk mit anschließendem mündlichen Prüfungsgespräch.
- Lektüre in Originalsprache von Romanen und Theaterstücken des 17.-20. Jahrhunderts, von Cervantes bis Almodóvar.



- Auseinandersetzung mit der Aktualität Spaniens und Lateinamerikas, Museums-, Kino- und Konzertbesuche, Exkursionen, Projekttag und Projektwochen, Kulturprojekt: «Literarische Spaziergänge durch Barcelona» in der 6. Klasse.
- Austauschprogramme mit der Schweizerschule Barcelona [Einzelaustausch und Klassenaustausch].

Unsere Wunschsüher/innen

- Die Neugierigen, die gerne Neues, Anderes und manchmal auch Schwieriges kennen lernen wollen und die am liebsten «Warum?» fragen.
- Die Schwatzhafte, die sich gerne und hemmungslos in einer Fremdsprache unterhalten.
- Die Leseratten, die gerne und viel lesen, um in neue Welten einzutauchen.
- Die Fleissigen, die immer wieder Wörter, Strukturen und Regeln lernen wollen und können.

Was bringt das Schwerpunktfach Spanisch für Studium und Beruf?

Dazu sagt Michèle Truttmann [Matura 2004, Schwerpunktfach Spanisch]:

«Mit Leuten aus anderen Teilen der Welt kommunizieren zu können, ihre Geschichte und Kultur zu kennen, öffnet einem den Horizont und fördert das Verständnis. Dies war für mein Studium in International Affairs absolut zentral. Im Berufsleben ist Vielsprachigkeit der Joker der jungen Generation. Unsere Spanisch-Abschlussklasse umfasst heute Ärztinnen und Pädagogen, Politologinnen und Ökonomen, Biologinnen und Anwälte.»

[Michèle Truttmann, MA International Affairs, Dublin Specialist im Bundesamt für Migration]

Die Fachschaft Spanisch

